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ENTREVISTA. CAROLINA MARZÁN, diputada (PPD), 
toma distancia del Frente Amplio en el caso ProCultura: 

“Se podrían reparar tantos 
dolores con esa plata y eso genera 
mucha rabia eimpotencia” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercurionalpo.d 

rítica del caso ProCultura 

C y expectante del reorde- 
namiento oficialista en la 

primaria presidencial, la diputa- 
da PPD Carolina Marzán explica 
quesinoasistió alcónclave regio- 
nal de Gobierno del sábado fue 
porque prefiere “acciones antes 
quefotos”, expresando su mo- 
lestiaante gestiones políticas que 
privilegian cuoteos antes que tra- 
bajoterritorial. 

  

-Elsábado pasado hubo un cón- 
dlaveregionaldeloficialismo.¿Por 
quénofue? 
-Respectoa este cónclave, hablé 
previamente con el delegado re- 
gional y le planteé mis aprensio- 
nes y molestiascon ciertasgestio- 
nesdeorden político. Ledije que 
lo quenose haamalgamado po- 
Iíticamente en tresaños, escom- 
plejo que suceda en estos últi- 
mos meses, dado el escenario 
que estamos enfrentando, con 
primarias presidenciales y candi- 
daturas parlamentarias. Enton- 
ces, lo queestamos viendo aho- 
ra, de manera muy lamentable, 
esque hay sectores queen lugar 
de difundirlagestión territorial, 
piden cabezas, direcciones, y 
menoscaban el trabajo que algu- 
nos estamos realizando hace 
muchotiempo. Esafuelaapren- 
sión que motivó mi ausencia del 
cónclave. 

      

-¿Hay desafíos queyanoselogra- 
ron? 

-Noes que nose puedan lograr, 
pero veo complejo quelo queno 
se haafiatado en estos tres años 
selogre en estos meses que que- 

dan para el término de este Go- 
bierno. Insisto, eltrabajo, lascon- 
fianzas y lealtadesseconstruyen 
enel díaa día, másallá de quetú 
tengas una bandera política dis- 
tintaala personaque estáallado. 
Yo prefería estar tranquila antes 
queira marcar presenciaalcón- 
lave. Paramí, más que unafoto, 
sonlasaccioneslasque valen. 

-¿Esunacríticaala gestión delGo- 
biemoen!aregión, al delegado, al 

“Le dije al delegado 
quelo queno se ha 

uno. Creo que muchos denoso- 
tros, que somos del oficialismo, 
que apoyamos al Gobierno, te- 
nemos claro que quizás no so- 
mos un sector al quenos tengan 
mucho cariño, pero a pesar de 
ello, me pongo las anteojeras y 
así he conseguido avanzar en 
proyectos de ley importantes, 
como el de seguridad y sobera- 
nía alimentaria. 

=¿Carolina Tohá tiene que marcar 
  

- Voy a contarte mi caso. Para 
mí, las gestiones en el territorio 
son urgentes y yo prefiero acu- 
diralosministeriosrespectivos, 
aSantiago, porque creo queahí 
hay una tramitación mucho 
más rápida que en las seremías 
regionales. Me explico, para mí 
es urgente acortar pasos, por- 
quelas demandas y los dolores 
no esperan burocracia. Hay un 
par deseremías con las que veo 
temas menos urgentes, pero si 
estoy trabajando temas de vi- 
vienda, obviamente lo veo con 
el ministro Montes, o si estoy 
con hospitales, voy dondelami- 
nistra de Salud. 

-¿No confía mucho enlos equipos 
regionales? 
-Más que eso, para nosotros es 
mucho másrápidoira Santiago. 
Notiene que ver conlas faculta- 
des delos seremis, aunque ojo, 
yo creo que las facultades telas 
vas haciendo. Yo misma, como 
diputada, mis atribuciones son 
legislar, fiscalizar, representar, 
pero siempre estoy saltándome 
ese cerco. Siempre digo, yo gol- 
peolapuerta ysino melaabren, 
Jaempujo, ole puedo pegar has- 
ta una pateadita. 

¡desusapr: 

sobreel cónclave se centra en el 
menoscabo en el trabajo y el que 

constantemente se pidan cabe- 
zas.¿Esel cuoteo también? 

-Esevidente y escierto quetodos 
queremos que nuestras bande- 
ras políticas y sociales estén ins- 
taladas enlas discusiones, en te- 
maslegislativos, enlas gestiones. 
Peroyocreo que hay queserres- 
petuosos y prudentes. Entiendo 
quehay cercanías desectotes po- 
líticos y, obviamente, siemprees 

así, alosgobiernos detumno. Y en 
ese sentido, nosotros ni siquiera 
éramos parte delanillo de este 
Gobierno y eso es una realidad. 
Yo no peleoconeso, porqueamí 
no me interesa serni el corazón 
nielanillodeesteGobierno,sino 
trabajar por las personas; unrol 
quemehe tomado conmuchori- 
gor, con mucha disciplina y de 
manera muy seria, porque el 
tiempo pasa y las personas si- 
guenconsus demandas ysusca- 
rencias. 

NO ES CONTINUIDAD 
-¿Cómose posiciona frente al Go- 
bierno y sus aliados del FA? 
-Paramí,las confianzassecons- 
truyeny, en estecaso, el panora- 
ma lo tengo claro desde el día 

con mo? 

-Estolo ha dicho Carolina Tohá. 
Ellalo que está planteando noes 
la continuidad de este Gobierno, 
y ese concepto es clave, porque 
haymuchas cosasquetrabajar; le 
vantar reforzar y darle al Gobier- 
noelairedeunamirada madura, 
conexperiencia, comotieneella, 
Creo quelo mejor que nos pudo 
habersucedido aquieneshhoy día 
apoyamossucandidatura fueron 
estos tres años de experiencia 
queellatuvo eneste Gobierno, 
porquesetuvolaoportunidad de 
recoger las cosas débiles y loste- 
mas queno estaban en agenda 
para hacerlos propios de esta 
candidatura. 

- ¿Cómo se hace creíble ese des- 
marquesielpapel de Tohá fuetan 
relevante en este Gobierno? 

-Es que estamos en un nuevo ci- 
lo político y, sin duda, este Go- 
bierno está cerrando un ciclo. 
Hay cosas que se han entrampa- 
do en el camino, obviamente, 
porquelosacuerdossoncomple- 
jos y hasido difícil legar a acuer- 
dos consectores de extrema de- 
echa. Peroloimportanteesabrir 
una hoja de ruta nueva, renova- 
dora, y sobretodo merefieroalo 
queestá pasando con el tema de 

  

Em 

MARZÁN VE ENTOHÁ UNA RUTA RENOVADORA RESPECTO A ESTE GOBIERNO. 

Procultura y todaslassituaciones 
derecursos mal habidos. 

- £uálessuanálisissobre loque 
está pasando? 
- Es que son casos que generan 
mucha impotencia y rabia, por- 
que vemos muchas necesidades 
en elterritorio, mucha carencia 
y, entonces, uno empieza a ha- 
cerloscálculos detodo lo quese 
podríareparar enlaregión ysus 
38 comunas con una parte muy 
pequeña detodos los recursos 
mal utilizados, de todos los fon- 
dosquesehanrobado, deloque 
se hamalversado. Se podríanre- 
parartantos doloresconesapla- 
ta y eso genera mucha rabia e 
impotencia. 

-Enel Frente Amplio acusan es- 
pionaje. El diputado DiegoIbáñez 
sedesmarca de cualquier vínculo 
conAlbertoLarraín y ProCultura, 
-Esquetodossedesmarcan, por- 
quela política no es un espacio 
de lealtades. Entre el poder y la 

amistad, está claro que es el po- 

der el que manda. La políticano 
es unespacio para buscar amis- 
tades ni lealtades. Sería maravi- 

lloso que ocurriera, pero noes 
así. Por eso creo queen este mi- 
nuto es el progresismo el único 
sector que puede darlegoberna- 
bilidad al país, esnuestra candi- 
data, Carolina Tohá, quesabe lo 

que hace falta en seguridad, es 
una mujer muy sólida. En este 
minuto ellaes la única persona 
que puede unir a la centroi 
quierda para darle gobernabi 
dadaeste país. 

   

VAPOR EL SENADO 
=Por último, le preguntositodavia 

leinteresa competir por el Senado 
en noviembre. ¿Esasi? ¿Cuál essu 
proyección sobre la definición par- 
Tamentaria en el oficialismo? 
-Claro que me interesa competir 
por el Senado, pero no estoy an- 
siosa, más bien soy mesurada y 
pragmática. Lo primeros verlo 
que pase el 29 dejunio con el re- 
sultado dela primaria, quecreo 
ganará Carolina Tohá. Hay que 
ver qué pasará con los partidos 
queestán enla primaria, porque 
sesuponeque hay queapoyara 
guien gane. Ahíel partidotendrá 
que acordar de manera armóni- 
caconlasdemásfuerzas políticas 
yelrol del PPDserá importante. 
Senos quiere denostar diciendo 
quesomos un partido chico yes- 
tamos prontos adesaparecer, pe- 
rolahistorianos dicelocontrario. 

Noimportalacantidad, sinolaca- 
lidad del grupo que componees- 
tegran colectivo que es el PPD, 
quehoyestá construyendoalian- 
zas con el Partido Radical, con el 

Partido Liberal, con el PS, con la 

presencia de gente delaDC. 63 
  

Instan a renovar la Tarjeta Nacional Estudiantil 
REGIÓN. Documento de 2024 vence el 31 de mayo y sólo se ha revalidado el 20% de estas credenciales. 

nilamado a revalidar la 
ul Tarjeta Nacional Estu- 

diantil (TNE) hizo el se- 

remi de Educación, Juan Pablo 
Álvarez, tomando en cuenta 
que la vigencia de la credencial 
de 2024 vence este31de mayo y 
que sólo 33.027 de estas han si- 
do renovadas. la fecha, lo que 

equivale al 20% del total de es- 
tudiantes inscritos. 

Paraincentivar este procedi- 
miento, laautoridadllegó hasta 
el módulo TNE wbicadoen laes- 
tación Miramar de EFE Valpa- 

raísojuntoa la directora(s) dela 
Junaeb Valparaíso, Lilian Toro, 
yla gerenta de Pasajeros de EFE 

Valparaíso, María Alicia Sán- 

chez. “Ya estamos llegando a la 
mitad del mes de mayo y, como. 
todoslosaños,la fechacúlmine 
para el proceso derevalidación 
es el31. Hacemos un llamado a 
los estudiantes, especialmente 
de educación superior, a acer- 
carse a los módulos que tene- 

mos disponibles en las estacio- 
nesdeEFE Valparaíso. Ya alcan- 
amos casi el 45% de revalida- 
ciones en este grupo y el trámi- 
te es muy rápido, sin filas ni es- 
peras”, destacó Toro. 

Delas33.027 TNE revalida- 
das, másde14.800 estudianteslo 
hanhecho directamente en los 

módulos ubicadosen lasestacio- 
nes Miramar, Chorrillos, Quilpué 
y Limache, siendo Miramarlade 
mayor concurrencia. Los módu- 
los TNE operan de lunes a vier- 
nes, entrelas10.00 y las19.00 ho- 
ras, salvo en Limache, donde la 
atenciónesde10.00a13.00yde 
14.0018.00 horas. es 

  

RENOVACIÓN EN ESTACIONES.
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